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Mutirão contra a dengue 
retira 35 toneladas de lixo do 
Jardim Silvestre em Amparo

ACIMM atua 
para fortalecer 
o artesanato de 
Mogi Mirim

Proprietários de 
imóveis flagrados 
com criadouros 

da dengue podem 
ser multados em 

Mogi Guaçu 
valores foram 
reajustados

Inscrições 
para o 

Prouni 2025 
terminam 

nesta terça-
feira (28)

Inscrições para Corte do Carnartur 2025 
terminam nesta terça

Itapira avança com 
ações climáticas antes 
mesmo da aprovação 
do Plano Municipal

MEG 2025: Disputa do 
xadrez será entre os dias 27 

e 31 de janeiro em Mogi 
Guaçu

Entre os dias 27 e 31 de janeiro, acontecerá a disputa 
da modalidade de xadrez por equipes da 48ª Maratona 
Esportiva Guaçuana (MEG). As 12 equipes inscritas na 
MEG vão participar da modalidade, sendo elas: Atlético 
Amigos, Bom Jesus/Massuia Imóveis, Brais/Alvorada, 
Cerâmica Clube, Espaço Liga, Machado Team Combate, 
Martinho Prado, Ohana, Storms, Unidos da Vila, Vira 
Copos F.C. e Ypê Pinheiro Futsal.
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O prazo para inscrição no Programa Universidade 
Para Todos (Prouni) 2025 termina nesta terça-fei-
ra, 28 de janeiro. O Prouni oferece bolsas integrais 
(100%) ou parciais (50%) sobre o valor da mensali-
dade de cursos em instituições privadas de educação 
superior. Nesta edição, o programa oferece 338.444 
bolsas em 403 cursos de 1.031 instituições privadas 
por todo o país. Dessas bolsas, 203.539 são integrais e 
134.905, parciais. Os cursos com mais ofertas de bol-
sas são: Administração (27.101); Pedagogia (22.947); 
Direito (22.746); Ciências Contábeis (14.800); e 
Educação Física (13.639).

Um Projeto de Lei, de autoria do pre-
feito Rodrigo Falsetti, foi aprovado na 
última quarta-feira, dia 22 de janeiro, pe-
los vereadores, em sessão extraordinária. 
Legislação municipal já prevê multa para 
o proprietário do imóvel que for flagrado 
com criadouro do mosquito. 

O prazo para inscri-
ção no Programa Uni-
versidade Para Todos 
(Prouni) 2025 termina 
nesta terça-feira, 28 de 
janeiro. O Prouni oferece 
bolsas integrais (100%) 
ou parciais (50%) sobre 
o valor da mensalidade 
de cursos em instituições 
privadas de educação 
superior. Nesta edição, 
o programa oferece 
338.444 bolsas em 403 
cursos de 1.031 institui-
ções privadas por todo 
o país. Dessas bolsas, 
203.539 são integrais 
e 134.905, parciais. Os 
cursos com mais ofertas 
de bolsas são: Adminis-
tração (27.101); Peda-
gogia (22.947); Direito 
(22.746); Ciências Con-
tábeis (14.800); e Edu-
cação Física (13.639).

A direção da Associação Comercial e Indus-
trial de Mogi Mirim (ACIMM) quer ouvir os 
artesãos da cidade e suas lideranças, para saber 
das necessidades mais prementes da categoria, 
visando colaborar com o processo de fortalec-
imento da atividade em nossa cidade. Um en-
contro nesse sentido está agendado para ocorrer 
na próxima segunda-feira, dia 27, a partir das 
19h00 na sede da ACIMM.

De Artur Nogueira

As inscrições para 
o concurso que ele-
gerá a Corte do Car-
nartur 2025 se encer-
ram nesta terça-feira 
(28), às 15h. O con-
curso é válido para 
mulheres e homens 
a partir dos 18 anos, 
que residam no mu-
nicípio nogueirense 
ou cidades que este-
jam em um raio de 
até 50 km.

A última eleição 
da corte aconteceu 
em 2025,  quando 
N a y a r a  A s s u n ç ã o 
(Rainha),  Gustavo 
G o n ç a l v e s  ( R e i 
Momo) ,  e  V i tór ia 
Carvalho e  Raíssa 
Barichello (Prince-
sas) foram eleitos.

Neste ano, o con-
curso tem previsão 
para acontecer no 
dia 15 de fevereiro, a 
partir das 20h30, no 
Teatro “O Fingidor”. 

Mesmo antes da sua conclusão e aprovação final, o 
Plano Municipal de Adaptação e Resiliência à Mudança 
do Clima (PMARMC) já está orientando diversas ações 
em Itapira, demonstrando o compromisso da Prefeitu-
ra em mitigar os impactos das mudanças climáticas e 
promover maior resiliência ambiental. 

De acordo com o secretário de Meio Ambiente, 
Cristiano Florence, o objetivo das ações é alinhar as 
práticas locais às políticas climáticas estaduais, nacio-
nais e internacionais.
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ARTIGOS

Sem dúvidas, os avan-
ços na medicina têm pro-
porcionado inúmeras 
soluções anteriormente 
inimagináveis, desde no 
que diz respeitos aos 
diagnósticos precisos até 
nos tratamentos eficazes 
para doenças graves. 
São procedimentos no-
vos desenvolvidos e que 
não apenas melhoram a 
qualidade de vida, como 
também em muitas oca-
siões são determinantes 
para a sobrevivência de 
pacientes com condi-
ções complexas. Com 
todo esse potencial, tais 
inovações deveriam ser 
incorporadas com agi-
lidade pelas redes que 
tratam da saúde, como 
as operadoras de planos. 
Mas, infelizmente, não é 
o que acontece. Na mão 
oposta, o que se vê é um 
grande número de recu-
sas ou atrasos na apro-
vação desses procedi-
mentos, o que pode gerar 
consequências devasta-
doras para os pacientes, 
retardando o início de 
tratamentos essenciais e 
diminuindo suas chances 
de recuperação.

É de conhecimento 
geral a importância que 
os planos de saúde exer-
cem no Brasil, em seu 
papel crucial de garantir 
o acesso à saúde para 
milhões de indivíduos. 
Contudo, diante da cres-
cente judicialização de 
casos e das frequentes 
queixas sobre recusas e 
atrasos na autorização 
de exames e tratamen-
tos inovadores, não há 
como deixar de abordar 
questões sobre a ética e 
a transparência destas 
instituições.

Muitos beneficiários 
relatam que procedimen-
tos classificados como 
“experimentais” ou “fora 
do rol da ANS”, a Agên-
cia Nacional de Saúde 
Suplementar, órgão que 
regulamenta a atividade 
das operadoras de planos 
no Brasil, são frequen-
temente recusados por 

essas empresas. A de-
mora ou recusa para esse 
relevante acesso faz com 
que essas pessoas lesadas 
ingressem em longas 
batalhas judiciais, tendo 
a Justiça como caminho 
único para garantir o 
direito aos tratamentos 
que podem salvá-las.

Vale ressaltar o tama-
nho do impacto que esse 
tipo de conduta por parte 
dos planos provoca. Para 
além das consequências 
físicas, há também emo-
cionais e financeiras, 
agravando a situação de 
pacientes que já se en-
contram em um estado 
vulnerável.

Diante do contexto, é 
preciso esclarecer que a 
ética dos planos de saúde 
está no equilíbrio entre 
a viabilidade econômica 
das operações e o com-
promisso com a saúde 
dos clientes. Assim, as 
negativas de cobertura 
a algum procedimento 
devem ser feitas sempre 
baseadas em criteriosa 
avaliação médica, não 
apenas financeira. A falta 
de clareza nos critérios 
utilizados para estas de-
cisões frequentemente 
leva à desconfiança dos 
usuários, questionando a 
verdadeira função social 
desses planos.

Mais além, é impres-
cindível que as operado-
ras aprimorem a trans-
parência na comunicação 
com seus beneficiários. 
Critérios claros e justos 
precisariam ser dispo-
nibilizados e explicados 
proativamente, orien-
tando os usuários sobre 
o processo de decisões de 
suas coberturas. A falta 
de clareza na comuni-
cação é um dos fatores 
que torna a relação entre 
plano e beneficiário con-
flituosa e, por vezes, pas-
sível de judicialização.

Enquanto a ciência a 
cada momento desen-
volve e conduz inova-
ções no âmbito da saúde, 
é fundamental que as 
operadoras de planos se 

dediquem mais a uma 
abordagem mais trans-
parente e mais humana 
com seus beneficiários. 
Essa abordagem precisa 
incluir, por exemplo, a 
revisão das políticas de 
comunicação, de modo 
que sejam disponibili-
zadas informações com-
pletas e de fácil aces-
so sobre os critérios de 
autorização e recusa de 
cada procedimento, in-
clusive os novos que vêm 
surgindo; a intervenção 
regulatória, com maior 
fiscalização dos órgãos 
reguladores, de forma a 
se garantir que as recu-
sas sigam critérios rigo-
rosamente justificados; 
e o fortalecimento do 
diálogo. Isso pode acon-
tecer com a promoção 
de uma parceria mais 
aberta entre operadoras, 
profissionais de saúde e 
consumidores, visando 
encontrar soluções que 
equilibrem custo e qua-
lidade no cuidado.

O debate sobre ética 
e transparência dos pla-
nos de saúde diante dos 
avanços e inovações na 
área da saúde é urgente 
e essencial para assegu-
rar que os beneficiários 
recebam o que pagam 
e buscam: tratamentos 
justos e humanizados, ao 
passo em que se defende 
seus direitos à saúde.

Para que isso aconte-
ça, é igualmente funda-
mental o compromisso 
de todos os envolvidos, 
entre consumidores, 
prestadores de saúde e 
gestores de planos, além 
de órgãos reguladores e 
advogados do segmento, 
de modo a atuar para que 
o atendimento médico 
seja mais justo e acessí-
vel, colocando sempre o 
ser humano em primeiro 
lugar.

*Natália Soriani é ad-
vogada especialista em 
Direito Médico e da Saú-
de e sócia do escritório 
Natália Soriani Advo-
cacia

O jogo dos planos de 
saúde com tratamentos 

inovadores
*
Natália SorianiNo último dia 22 de 

janeiro, a Federação Bra-
sileira de Bancos (Febra-
ban) divulgou um alerta 
sobre um novo golpe que 
tem ganhado espaço e 
feito muitas vítimas, es-
pecialmente os idosos, 
aproveitando-se da fal-
ta de experiência com a 
tecnologia, que deveria 
aprimorar e facilitar os 
serviços para esse público, 
mas que infelizmente se-
gue sendo usada na sofis-
ticação de golpes e fraudes 
financeiras.

Neste novo golpe, cri-
minosos fazem contato 
em busca do oferecimento 
de algum benefício para a 
potencial vítima, tendo ela 
apenas que capturar seu 
rosto em uma fotografia ao 
vivo. O pedido, contudo, é 
uma forma de verificação 
de identidade através de 
biometria facial, utilizado, 
então, para a abertura de 
contas, numa abertura de 
portas para diversas ações 
criminosas, incluindo em-
préstimos, solicitações 
de cartões de crédito e 
cadastros de novos PIX, 
por onde o estelionatário 
aproveita para escoar o 
dinheiro obtido em outras 
fraudes e golpes financei-
ros.

Essa, infelizmente, é 
mais uma estratégia de-
senvolvida pelo crime or-
ganizado, que lança mão 
de golpes cada vez mais 
sofisticados para enga-
nar milhões de pessoas 
pelo país. Esta nova ação 
criminosa alertada pela 
Febraban se junta a ou-
tras semelhantes, como 
as fraudes que envolvem 
as falsas corretoras de 
criptomoedas, com golpis-
tas atraindo investidores 
com promessas de lucros 
rápidos – como o caso da 
TDASX.

Nesse tipo de fraude, 
os meios digitais também 

são utilizados. Por meio de 
anúncios em redes sociais 
e grupos de WhatsApp, o 
golpista oferece investi-
mentos em criptomoedas, 
com direito a supostos 
cursos, treinamentos e 
aulas sobre o mercado fi-
nanceiro. Tudo um grande 
teatro, usado para gerar 
credibilidade e atrair os 
investidores.

No esquema da TDASX, 
os investidores investiam 
os recursos na própria 
plataforma, na expectativa 
de altos lucros. Os saques 
eram permitidos inicial-
mente, o que dava ainda 
mais credibilidade e cora-
gem para que o investidor 
seguisse os aportes. Mas, 
em pouco tempo, eles 
tinham as contas bloquea-
das e, com o golpe concre-
tizado, se transformavam 
em vítimas. Milhares de 
brasileiros tiveram enor-
me prejuízo.

Tanto o  golpe da 
TDASX quanto o novo 
golpe alertado pela Fe-
braban corroboram para 
uma situação que deve ser 
rigorosamente analisada: 
a série de fragilidades que 
viabilizam essas fraudes.

Há fragilidade do siste-
ma e instituições financei-
ras, que ao não garantirem 
segurança suficiente nas 
transações, abrem o ca-
minho para criações de 
contas fraudulentas utili-
zadas na movimentação 
do dinheiro levantado pe-
los criminosos nos golpes. 
Também há senão uma 
fragilidade, uma sensação 
de impunidade em razão 
da morosidade de ações 
mais contundentes por 
parte das autoridades poli-
ciais bem como do Judici-
ário brasileiro em diversas 
etapas dos processos: na 
investigação, na apreen-
são de patrimônio ilícito 
e na punição dos opera-
dores dessas fraudes. O 

cenário, aos olhos dos cri-
minosos, segue favorável 
para a prática desse tipo 
de ilícito.

Por fim, há que se res-
saltar a fragilidade das 
vítimas. É preciso com-
preender que não existe 
fórmula mágica nem mila-
gres no mercado financei-
ro. Não existe lucro exor-
bitante. Por mais que as 
organizações criminosas 
sofistiquem suas estraté-
gias, não se deve cair no 
conto da fácil multiplica-
ção do dinheiro. Essa deve 
ser a lição número um 
na urgente e necessária 
educação financeira dos 
brasileiros.

Em qualquer inves-
timento, deve-se tomar 
certos cuidados, como 
verificar se a corretora está 
devidamente registrada 
nos órgãos reguladores, 
como a Comissão de Va-
lores Mobiliários (CVM). 
Nunca confie em promes-
sas de retornos elevados 
sem risco, e desconfie de 
transferências feitas para 
contas de terceiros. Não 
forneça dados pessoais 
em links enviados pela 
internet e avalie rigorosa-
mente antes de preencher 
cadastros digitalmente.

Diante de novos golpes, 
também evite aceitar tirar 
fotos ou selfies para des-
conhecidos e, assim. Evite 
agir por impulso, inibindo 
que seu suado dinheiro 
ou seu valioso nome seja 
usado em fraudes finan-
ceiras que surgem a cada 
momento em nosso país.

*Jorge Calazans é ad-
vogado especializado na 
defesa de investidores 
vítimas de fraudes, ativista 
no combate às pirâmides 
financeiras e sócio do es-
critório Calazans e Vieira 
Dias Advogados

Alerta para mais uma nova 
fraude financeira no Brasil

*
Jorge Calazans

Conheci muito pouco 
Antonio Cândido, mas em 
situações privilegiadas. 
Ele era amigo de Lygia 
Fagundes Telles e eles se 
encontravam com frequ-
ência. Tive a oportunidade 
de ouvi-los, de haurir do 
conhecimento de ambos, 
muito singelos em conver-
sações que versavam sobre 
um pouco de tudo.

Lygia gostaria de que 
Antonio Cândido estives-
se ao lado dela nas duas 
Academias que integrou: 
a Brasileira e a Paulista. 
Ele nunca se interessou. 
Com ousadia, cheguei a 
convidá-lo a ingressar na 
nossa Academia Paulista de 
Letras. Não teria de viajar 
ao Rio. Teria a companhia 
de Lygia, de Miguel Re-
ale, de José Mindlin, de 
alguns bons amigos dele. 
Não consegui convencê-lo. 
O argumento era a sua pos-
tura de pensador livre, sem 
sujeição a rituais e cânones 
que não faziam parte de sua 
autonomia intelectual.

Por encantar-me aquela 

figura aparentemente frá-
gil, mas de uma serenidade 
que impunha respeito e ve-
neração, fui ler suas obras. 
Comecei por “Tese e antíte-
se”. Depois “Formação da 
Literatura Brasileira” e “Os 
Parceiros do Rio Bonito”. 

Fico animado a assistir 
“Antonio Candido, Anota-
ções Finais”, filme de seu 
genro, Eduardo Escorel, 
marido de Ana Luísa, com 
quem tive o prazer de deba-
ter num dos encontros lite-
rários que a AASP costuma-
va fazer e que já não aconte-
cem mais. Principalmente 
em virtude da frase inicial 
de um dos Cadernos que 
Antonio Candido preen-
cheu durante décadas e que 
suscitou no genro o roteiro 
a seguir. O texto é eloquente 
e provoca uma reflexão que 
deveria ser objeto de nosso 
empenho, como criaturas 
finitas e a caminho da des-
pedida desta experiência 
terrena: “Morto, fechado 
no caixão, espero a vez de 
ser cremado. O mundo não 
existe mais para mim, mas 

continua sem mim. O temo 
não se altera por causa da 
minha morte, as pessoas 
continuam a trabalhar e a 
passear, os amigos mistu-
ram alguma tristeza com 
as preocupações da hora e 
se lembram de mim apenas 
por intervalos”.

Será que já nos detive-
mos a pensar que o mundo 
existiu muito antes de nós 
chegarmos nele e que, se 
não for destruído antes, 
continuará o seu percurso, 
independentemente de 
nossa partida? Somos um 
nada, à procura de ser al-
guma coisa, se soubermos 
cumprir nossa missão. An-
tonio Cândido cumpriu a 
dele. Por isso é que ainda 
habita o espaço afetivo de 
nossa consciência, onde 
nem sempre os mortos têm 
assento.

*José Renato Nalini é 
Reitor da UNIREGISTRAL, 
docente da Pós-graduação 
da UNINOVE e Secretário-
-Executivo das Mudanças 
Climáticas de São Paulo.

Antonio Cândido, a 
unanimidade

*José Renato Nalini
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Presidentes das Câmaras de Amparo e Socorro se reúnem 
para planejamento regional

De Amparo

Os presidentes das 
Câmaras Municipais de 
Amparo e Socorro se re-
uniram para se apresenta-
rem e traçarem trabalhos 
em conjunto. Os ver-
eadores Fernando Garcia 
(MDB) - de Amparo e 
Tiago Faria (Republica-
nos) - de Socorro estão no 
primeiro mandato como 
presidente e se comprom-
eteram a compartilhar as 
experiências legislativas.

Fernando destacou a 
importância em dar con-

tinuidade aos trabalhos do 
Parlamento da Região do 
Circuito das Águas Pau-
lista, que une vereadores 
dos municípios de Ampa-
ro, Águas de Lindóia, 
Holambra, Jaguariúna, 
Lindóia, Monte Alegre do 
Sul, Pedreira, Serra Negra 
e Socorro para unir forças 
nas demandas regionais. 
“Buscar recursos com um 
grupo de vereadores tem 
mais força do que apenas 
o representante de um 
município. Como exem-
plo, os recursos federais 
para a saúde consideram 

o número de habitantes. 
Juntos, teremos mais 
força política para apre-
sentarmos nossas de-
mandas”, comentou o 
presidente, já sugerindo 
que eles busquem essa 
união para o custeio de 
pequenas cirurgias.

N a  p r e s e n ç a  d o 
ex-presidente da Câmara 
de Amparo, vereador 
Edilson Camillo (Dil), 
que participou da criação 
do Parlamento Region-
al, foram citadas outras 
frentes de atuação do 
grupo como segurança 

e turismo. “Muito tra-
balho já foi feito, com 
discussões sobre vagas 
no Sistema Cross do SUS, 
as queimadas no último 
período de seca e sobre a 
Santa Casa Anna Cintra. 
Agora é o momento de 
dar continuidade a esses 
trabalhos”, comentou Dil.

Tiago está em seu se-
gundo mandato de ver-
eador e Fernando no 
quarto. Acompanharam 
a reunião, que aconteceu 
na nova sede da Câmara 
de Amparo, o ex-vice-
prefeito de Socorro e atual 

secretário municipal de 
Transportes de Amparo, 
Henrique Cézar Coutin-
ho; o diretor geral da 

Câmara de Amparo, Júlio 
Roque, e o chefe de gabi-
nete Rogério Campos.

Inscrições para o Prouni 2025 terminam nesta terça-feira 
(28)

De Mogi Mirim A direção da Associação 
Comercial e Industrial de 
Mogi Mirim (ACIMM) 
quer ouvir os artesãos da 
cidade e suas lideranças, 
para saber das necessi-
dades mais prementes da 
categoria, visando colabo-
rar com o processo de for-
talecimento da atividade 
em nossa cidade.

Um encontro nesse 
sentido está agendado 
para ocorrer na próxima 
segunda-feira, dia 27, a 
partir das 19h00 na sede 
da ACIMM. O atual pres-
idente da entidade repre-

sentativa do nosso comér-
cio, Nelson Theodoro Ju-
nior, tem se empenhado 
pessoalmente para atrair 
o maior número de inter-
essados.

Em sua justificati-
va, o dirigente explica 
que a atividade possui 
importância cultural e 
econômica para a cidade e 
que por isso deve constar 
entre as prioridades de 
pessoas e organismos que 
atuam em favor do for-
talecimento da atividade 
econômica do município, 
como é o caso da entidade 

que preside. 
“ I n c e n t i v a r  e s s a 

prática ajuda a preser-
var histórias, técnicas e 
valores que podem ser 
transmitidos de geração 
em geração. O artesanato 
é uma fonte significati-
va de renda para muitos 
brasileiros, especialmente 
é uma oportunidade de 
emprego, podendo trans-
formar habilidades in-
dividuais em produtos 
comercializáveis, estimu-
lando a economia local”, 
colocou.

Ainda de acordo com 

seu entendimento, The-
odoro Junior avalia que 
as cidades que valorizam 
o artesanato revelam vo-
cação para a atração de 
turistas, os quais, por sua 
vez, além de expressar 
seu fascínio por produtos 
originais e exclusivos, são 
atraídos pela oferta de 
outros serviços e ativi-
dades oferecidos nessas 
mesmas cidades. “Feiras, 
exposições e lojas de arte-
sanato tornam-se pontos 
de interesse, impulsion-
ando o setor turístico”, 
completou.

Campinas divide com cidade portuguesa experiência no 
uso de ferramenta da ONU

Da Redação

Campinas compartilha 
sua experiência e a metod-
ologia desenvolvida para 
facilitar a implementação 
da ferramenta de diag-
nóstico de resiliência da 
Organização das Nações 
Unidas (ONU), conheci-
da como Scorecard, com 
a cidade portuguesa de 
Amadora. O encontro vir-
tual ocorreu na manhã 
desta sexta-feira, 24 de 
janeiro, na Prefeitura de 
Campinas.

A reunião entre o Hub 
de Resiliência de Campi-
nas e o Hub de Resiliência 
de Amadora teve como 
objetivo promover o inter-
câmbio de conhecimentos 
entre as duas cidades. A ini-
ciativa é apoiada pela ONU 
por meio do escritório de 

Estratégia Internacional 
das Nações Unidas para 
a Redução de Desastres 
(UNDRR), que se dedica 
ao desenvolvimento da 
resiliência e à redução do 
risco de desastres em todo 
o mundo.

Pela cidade de Amado-
ra, participaram da reunião 
o coordenador municipal 
de Proteção Civil, Luís 
Carvalho, além de Carlos 
Rocha e Marta Curado, 
da equipe do órgão. A del-
egação de Campinas foi 
liderada por Sidnei Furta-
do, coordenador regional 
e diretor da Defesa Civil e 
coordenador do Centro de 
Resiliência, juntamente 
com as servidoras Anne 
Dutra e Priscilla Pegora-
ro, ambas mediadoras do 
Scorecard no município.

A apresentação abran-

geu diversas áreas, inclu-
indo a inclusão de Pessoas 
com Deficiência, mediada 
pela servidora Luci Teles 
da Defesa Civil, e Sistemas 
Alimentares, mediada por 
Anne Dutra, da Secretaria 
de Saúde.

Na ocasião, Furtado 
ressaltou a importância do 
evento. “É fundamental o 
intercâmbio entre cidades 
de língua portuguesa so-
bre questões relacionadas 
ao Scorecard e à Redução 
de Riscos de Desastres”, 
afirmou.

Outras atividades para 
intercâmbio de infor-
mações estão programadas 
para ocorrer ao longo do 
ano. Entre outros encon-
tros, será promovido um 
webinar organizado por 
Portugal, que visa apro-
fundar o conhecimento so-

bre resiliência, Scorecard e 
os avanços alcançados por 
Campinas nessa área.

O que é Scorecard

Scorecard (cartão de 
pontuação) é uma ferra-
menta usada pela ONU 
como modelo de gestão es-

tratégica que permite, pela 
soma de pontos, avaliar o 
desempenho da missão e 
sua estratégia de ação.
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Itapira avança com ações climáticas antes mesmo da 
aprovação do Plano Municipal

De Itapira

Mesmo antes da sua 
conclusão e aprovação 
final, o Plano Municipal 
de Adaptação e Resiliên-
cia à Mudança do Clima 
(PMARMC) já está ori-
entando diversas ações 
em Itapira, demonstran-
do o compromisso da 
Prefeitura em mitigar os 
impactos das mudanças 
climáticas e promover 
maior resiliência ambi-

ental. 
De acordo com o 

secretário de Meio Ambi-
ente, Cristiano Florence, 
o objetivo das ações é 
alinhar as práticas locais 
às políticas climáticas 
estaduais, nacionais e 
internacionais. Segundo 
ele, Itapira está engajada 
na redução das emissões e 
no sequestro de gases de 
efeito estufa, promovendo 
uma melhor qualidade 
de vida para a população. 

“Teremos, em breve, uma 
audiência pública para 
apresentar e discutir esse 
plano municipal e as 
ações em curto, médio e 
longo prazo”, adiantou.

O diretor da pasta, 
Anderson Martelli, de-
stacou que o município 
vem implementando 
medidas alinhadas ao 
enfrentamento das mu-
danças climáticas há vári-
os anos, especialmente 
após a adesão ao Acor-
do Ambiental São Pau-
lo, que busca incentivar 
municípios, empresas e 
associações a assumirem 
compromissos voluntári-
os para reduzir a emissão 
de gases de efeito estufa, 
com o objetivo de cont-
er o aquecimento global 
abaixo de 1,5ºC.

Entre as ações real-
izadas pela Prefeitura, 
destacam-se o plantio de 
árvores nativas e a doação 
de mudas à população, 
o que contribui para o 

aumento da cobertura 
vegetal e para o seques-
tro de dióxido de carbo-
no, um dos principais 
gases responsáveis pelo 
efeito estufa. Além disso, 
o município realiza vis-
torias periódicas na frota 
de veículos a diesel, em 
conformidade com a Lei 
Municipal nº 4.519/09, 
com o objetivo de reduzir 
emissões de poluentes. 
Há também um trabalho 
intenso de combate a in-
cêndios florestais, tanto 
em áreas urbanas quanto 
rurais, por meio de ações 
coordenadas pela Defe-
sa Civil e pelo Corpo de 
Bombeiros.

Outro esforço impor-
tante é a manutenção das 
ciclofaixas, que conect-
am bairros estratégicos 
e incentivam o uso de 
bicicletas como meio de 
transporte sustentável. 
A Prefeitura também di-
sponibiliza transporte 
coletivo para servidores 

municipais durante a ex-
ecução das tarefas do dia a 
dia, diminuindo o número 
de veículos em circulação 
e, consequentemente, 
as emissões de gases de 
efeito estufa. A gestão 
eficiente dos resíduos 
sólidos na cidade – com 
coleta e destinação cor-
reta do lixo doméstico 
em um aterro sanitário 
municipal que é consid-
erado referência na região 
e também parceria com a 
Ascorsi (Associação dos 
Coletores de Resíduos 
Sólidos de Itapira) para a 
coleta seletiva porta a por-
ta – também fazem parte 
dessas ações do plano.

A modernização da 
iluminação pública, com a 
substituição de lâmpadas 
convencionais por LED, é 
outro destaque. Essa tec-
nologia é mais eficiente, 
tem maior durabilidade e 
contribui para a redução 
do consumo de energia 
e da geração de resíduos. 

O Conselho Municipal de 
Defesa do Meio Ambiente 
(Comdema) também de-
sempenha um papel im-
portante com seu projeto 
anual de plantio de ár-
vores, que visa compensar 
as emissões de gases de 
efeito estufa geradas nas 
atividades do órgão. Essa 
iniciativa foi reconhecida 
em 2024 com o Prêmio 
Governador Franco Mon-
toro, concedido pela Sec-
retaria de Meio Ambiente, 
Infraestrutura e Logística 
do Estado de São Paulo.

Além dessas inicia-
tivas, Itapira realiza a 
limpeza de bueiros e a 
roçagem de vegetação em 
áreas públicas e estradas 
rurais, medidas que aju-
dam a evitar enchentes 
durante períodos de chu-
va intensa. A cidade tam-
bém se mantém atenta ao 
combate ao mosquito Ae-
des aegypti, transmissor 
de doenças como dengue, 
chikungunya e zika.

Prefeitura de Pedreira está construindo uma nova 
Praça Rotatória na Avenida 

Marginal

Feira Municipal: feirantes e clientes aprovam a lateral da 
rodoviária como novo local da Feira

Prefeitura divulga prazo para isenção do IPTU 2025 em 
Artur Nogueira

De Pedreira

Através de convênio 
firmado com o Gover-
no do Estado de São 
Paulo, a Prefeitura de 
Pedreira, representada 
por suas secretarias 
municipais de Obras e 
Vias Públicas e de Mo-
bilidade Urbana, está 
construindo de uma 
nova Praça Rotatória 
no Posto 24 horas, lo-
calizada na Avenida 

Antônio Serafim Petean 
– Marginal.

A antiga rotatória 
não suportava mais o 
trânsito de veículos, 
p r i n c i p a l m e n t e  n o s 
horários  com maior 
fluxo. “A Rotatória do 
Posto 24 horas, como 
é popularmente con-
hecida, recebe o trân-
sito de muitos bair-
ros ,  pr incipalmente 
aqueles localizados nas 
proximidades do Jar-

dim Triunfo, além de 
atender os moradores 
do Morumbi, Triunfo 
Campestre, Vila Monte 
Alegre, Vale Verde, en-
tre outros, também os 
veículos que circulam 
pela Avenida Marginal. 
O projeto desenvolvido 
pelo Departamento de 
Engenharia da Secre-
taria de Obras e Vias 
Públicas estará solu-
cionando o problema 
enfrentado pelos con-

dutores de veículos e 
pedestres”, enfatiza o 
Prefeito Fábio Polidoro.

No total serão inves-
tidos na construção des-
ta nova Praça Rotatória 
do Posto 24 horas, lo-
calizada na Avenida 
Antônio Serafim Petean 
– Marginal, o valor de 
R$ 300 mil através de 
convênio firmado entre 
a Prefeitura de Pedreira 
e o Governo do Estado 
de São Paulo.

De Amparo

Peixaria, delícias do 
milho, queijos e produ-
tos artesanais, hortifruti, 
além dos tradicionais pas-
tel e caldo de cana estão 
entre os itens da feira, 
que passa a ser realizada 
toda sexta-feira ao lado da 
rodoviária; mudança foi 
necessária devido às obras 
no Mercado Municipal

Instalada em ponto 
estratégico da cidade, a 
Feira Municipal teve seu 
primeiro dia em novo en-
dereço, ao lado do terminal 
rodoviário. A mudança de 
local foi necessária devido 
às obras no Mercado Mu-
nicipal.

O feirante de uma das 
barracas de pastel, Juliano 
Pereira, disse estar satis-
feito. “Ficou com cara de 

feira. O lugar é mais amp-
lo. Antes ela era dividida; 
agora ficou mais amplo, 
mais fácil para as pessoas 
andarem por todas as bar-
racas. Sem contar que o 
estacionamento do lado 
facilita muito. Então ficou 
ótimo”.

Ao todo são 20 fei-
rantes, que, assim como 
os frequentadores da feira, 
ressaltam os benefícios do 

novo ponto.
O feirante, Luciano Na-

tal Mazeto, também afirma 
que a mudança foi positi-
va. “Eu trabalho em feira 
há 40 anos; faz parte das 
gerações da minha família. 
Eu até estranhei um pouco 
no começo, quando che-
gamos, mas depois todos 
foram se ajeitando e ficou 
tudo certo. O lugar é muito 
bom”.

A cuidadora aposen-
tada, Fátima Aparecida 
Rodrigues, estava com a 
família em uma das tendas. 
“A gente fica bem acomo-
dado, na sombra, come 
tranquilo. Muito boa ideia 
de colocar a feira aqui”.

A professora, Rafaela 
Braga, ressalta a comodi-
dade do local. “E um ponto 
estratégico; a pessoa desce 
do ônibus e já está de frente 

para a feira. E também 
agora temos sombra nas 
tendas para sentar e comer 
sossegados”.

O metalúrgico aposen-
tado, Luis Carlos de Angeli, 
também aprovou a mu-
dança. “Toda sexta-feira 
eu venho na feira; gosto 
muito porque às vezes en-
contro os amigos. Eu gostei 
bastante daqui, não passa 
carro, é mais tranquilo”.

De Artur Nogueira

A Prefeitura de Artur 
Nogueira, por meio da Sec-
retaria de Administração, 
comunica a população 
sobre as condições para 
solicitação de isenção no 
pagamento do IPTU 2025. 
O benefício pode ser requi-
sitado pelos aposentados, 
pensionistas e beneficiários 
da Previdência Social ou 
Fundos de Pensão.

As declarações e os re-
querimentos para preen-
chimento estão disponíveis 
para retirada no setor de 
Protocolos ou no site da 
Prefeitura (http://ar-
turnogueira.sp.gov.br/site/
isencao-de-iptu-para-apo-
sentados/). Esse ano, a 

solicitação para isenção 
deve ser feita até o dia 09 
de abril.

O Secretário de Admin-
istração Cristiano Conde 
enfatiza a importância de 
dar entrada no pedido de is-
enção do IPTU o mais breve 
possível após o recebimen-
to do carnê. “Essa medida 
visa agilizar a análise dos 
pedidos e garantir que to-
dos os benefícios sejam 
concedidos dentro dos pra-
zos estabelecidos”, destaca 
Conde.

A Isenção de IPTU para 
aposentados, pensionistas 
e beneficiários da Previ-
dência Social ou Fundos 
de Pensão é regulamentada 
através do Artigo 37 da Lei 
Complementar 255/2001 

de 28/12/2001; e a de TLD 
através do Artigo 3º da Lei 
Complementar nº 560, 
de 13/12/2013, concedida 
através de solicitação via 
protocolo, presencialmente 
na Prefeitura.

REQUISITOS
• Ser aposentado, pen-

sionista e ou beneficiário 
da Previdência Social ou 
Fundos de Pensão;

• Renda familiar até dois 
salários-mínimos;

• Ser proprietário ou 
usufrutuário possuidor de 
um único imóvel (sendo 
este no máximo com até 
150m² de área construída 
para concessão de isenção 
de IPTU e até 300m² de 
área construída para con-
cessão de isenção da T.L) e 

residir no mesmo;

D O C U M E N T O S 
NECESSÁRIOS

Para aposentados ou 
pensionistas titulares do 
carnê:

- R e q u e r i m e n t o  e 
Declaração de Isenção de 
TLD;?

- R e q u e r i m e n t o  e 
Declaração de Isenção de 
IPTU; ?

-Declaração de Falta de 
Renda Familiar;

-Apresentar compro-
vante de renda de todos os 
moradores;

-Cópias de RG e CPF de 
todos os moradores;

-Extrato de INSS ou 
FUNPREMAN onde con-
ste o valor, tipo e o nome 

correto do benefício re-
cebido e comprovante de 
que já teve concedida sua 
aposentadoria ou pensão 
(carta de concessão), ou ex-
trato do banco onde conste 
beneficio;

-Cópia de certidão de 
Casamento; (se solteiro, 
trazer Certidão de Nasci-
mento)

-Cópia da Certidão de 
Óbito (caso o requerente 
seja viúvo);?

-Cópia da Matrícula, 
Escritura ou Contrato de 
Compra e Venda do Imóvel 
ou Contrato de Locação ou 
cessão vigente há mais de 15 
(quinze) meses e que neste 
conste que a responsabil-
idade pelo pagamento da 
TLD cabe ao locatário;

-Cópia do espelho do 
Carnê de IPTU 2025.?

Não é necessário que 
o aposentado compareça 
na Prefeitura para realizar 
o pedido. O mesmo pode 
ser entregue por outra pes-
soa, desde que os requeri-
mentos estejam assinados. 
Caso o (a) requerente seja 
analfabeto, solicitar digital 
do (a) mesmo e assinatura 
com RG de duas testemu-
nhas.?

A solicitação deve ser 
feita diretamente no Setor 
de Protocolo. Este está lo-
calizado na Avenida 15 de 
Novembro, 1.400, no Jar-
dim Planalto. O telefone 
para outras informações é 
o (19) 3827-9700 - ramal 
9724.
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Janeiro Branco: Jaguariúna promove ações em benefício 
da Saúde mental

De Jaguariúna

A Secretaria de Saúde 
de Jaguariúna promove 
diversas atividades na cam-
panha Janeiro Branco, que 
visa conscientizar sobre a 
saúde mental e o bem-es-
tar psicossocial. Durante o 
mês, várias ações têm sido 
realizadas nas unidades de 
saúde do município, en-

volvendo profissionais e a 
comunidade.

No próximo dia 31 de 
janeiro, às 10h, o Parque 
Américo Tonietti será palco 
de um evento especial orga-
nizado pela UBS Roseira de 
Baixo, Centro de Atenção 
Psicossocial (CAPS) e 
equipe multiprofission-
al da saúde, em parceria 
com a UniFAJ. Com ações 

temáticas, os participantes 
poderão explorar práticas 
de autocuidado, como ali-
mentação saudável, higiene 
do sono, combate ao estres-
se, exercícios fisioterapêu-
ticos e prevenção ao uso 
abusivo de substâncias.

A UBS Cruzeiro pro-
move uma roda de conversa 
com psicólogo e implemen-
tou a “Caixa do Desabafo”, 

incentivando pacientes a 
compartilharem seus senti-
mentos anonimamente. Já 
a UBS Miguel Martini real-
izou, em 15 de janeiro, uma 
oficina de cartazes sobre 
saúde mental, em parceria 
com o CRAS Nassif.

A UBS Fontanella focará 
nos trabalhadores, com 
uma intervenção no dia 
29 de janeiro. A atividade 

inclui a leitura de um texto 
de Leonardo Abrahão, fun-
dador do Janeiro Branco, 
e reflexões com base na 
“Roda da Vida”. A unidade 
também será decorada para 
sensibilizar a comunidade.

Outras ações incluem 
rodas de conversa nas UBS 
Guedes (28/01) e XII de 
Setembro (31/01), esta úl-
tima acompanhada de um 

café da manhã e criação 
de um mural temático. Na 
UBS Florianópolis, além da 
decoração, os profissionais 
oferecerão acolhimentos e 
bate-papos com os usuários 
sobre saúde mental. Tam-
bém haverá ações na UBS 
Nova Jaguariúna.

Mutirão contra a dengue retira 35 toneladas de lixo do Jd. 
Silvestre em Amparo

De Amparo 

Os moradores do Jd. 

Silvestre receberam no 
último sábado (25) o 1º 
mutirão contra a dengue, 

realizado pela Prefeitura 
de Amparo. Cerca de 4 
mil pessoas abordadas; 2 
mil casas vistoriadas pelos 
agentes comunitários e 
de endemias e 35 tonela-
das de lixo retirados pela 
equipe de zeladoria. Foram 
necessárias 18 viagens de 
caminhões até as caçam-
bas apropriadas para dar 
a destinação correta aos 
lixos.

O mutirão foi a primei-
ra grande concentração 
no bairro e teve a partici-
pação de 184 voluntários, 
entre agentes comunitári-
os de saúde e agentes de 

endemias para a vistoria 
casa a casa, verificação 
de possíveis criadouros 
do mosquito nos quintais 
e orientação aos mora-
dores; equipes de zela-
doria e manutenção nos 
serviços de roçagem das 
áreas públicas; as equipes 
do caminhão cata-bagulho 
para retirada do lixo - ma-
teriais volumosos móveis e 
eletrodomésticos descarta-
dos pela população; além 
de outros profissionais.

Mas a ação continua no 
Jd. Silvestre nesta sema-
na. A partir desta segun-
da (27) até quarta-feira 

(29) a Prefeitura realiza 
a nebulização pelas ruas 
do bairro para matar os 
mosquitos. De acordo com 
a Secretaria de Saúde, a 
nebulização é um comple-
mento importante porque 
mata os mosquitos alados, 
mas ainda mais eficaz é a 
eliminação das larvas do 
mosquito, o que deve ser 
feito por toda a população 
por meio da limpeza e 
cuidados dos quintais: 
eliminação de garrafas 
plásticas, entulhos, ma-
teriais de construção ou 
qualquer item que possa 
cumular água; não deixar 

plantas em vasos também 
para não acumular água, 
tampar adequadamente a 
caixa d’agua; tratar a água 
da piscina, não acumular 
pneus no quintal, entre 
outras ações.

Os mutirões vão ser 
realizados também no 
São Dimas, Moreirinha 
e Pinheirinho, regiões 
com maior incidência da 
doença. Amparo foi a pri-
meira cidade da região a 
decretar emergência dev-
ido à dengue; atualmente 
estão registrados 1 óbito 
confirmado, 6 em investi-
gação e 414 casos

Prefeitura de Pedreira e Governo do Estado iniciam a “Fase 
II” da revitalização do Morro do Cristo

De Pedreira

A Prefeitura de Pedreira, 
representada por sua Sec-
retaria Municipal de Divul-
gação e Turismo, e o Gov-
erno do Estado através de 
sua Secretaria de Turismo e 

Viagens, iniciaram a Fase II 
do projeto de Revitalização 
do Morro do Cristo.

Segundo informou o 
Prefeito Fábio Polidoro, 
estão sendo construídos 
novos Sanitários para 
atender o grande número 

de pessoas que visitam 
diariamente o complexo 
turístico mais importante 
de Pedreira. “Este é mais 
um convênio assinado com 
o Governo do Estado at-
ravés do MIT – Município 
de Interesse Turístico, que 

inclusive já proporcionou a 
realização de várias obras 
no local, com destaque 
para a construção de Lan-
chonete, Mirante, Jardim 
das Oliveiras, Quadros 
de Maria e os Apóstolos 
e reforma completa do 

Teleférico, atualmente o 
Morro do Cristo recebe 
turistas e a população dia-
riamente para momentos 
de confraternização, além 
de importantes eventos 
e exposições”, enfatiza o 
Prefeito Fábio.

Para a construção 
destes novos sanitários 
que possuirão total acessib-
ilidade serão investidos R$ 
403.446,90.

EDITAIS DE PROCLAMAS
               

       Oficial de Registro Civil das Pessoas Naturais e de Interdições e Tutelas e Tabelião de Notas e 
Protesto de Letras e Títulos da Sede da Comarca de Conchal - SP
Avenida Prefeito Francisco Magnusson, n§ 581, Jardim Icaraí¡, Conchal - SP - Fone (19) 3866-1364
(Nascimentos, casamentos, ¢óbitos, reconhecimento de firmas, autenticações, registro de livros co-
merciais, etc.)
       
Horário de Atendimento
Segunda a Sexta: das 09:00 às 17:00 hrs 
Aos Sábados das 09:00 às 12:00 hrs.
Arthur Jorge do Vale, Tabelião e Oficial do Registro Civil das Pessoas Naturais e de Interdições e 
Tutelas e Tabelião de Notas e Protesto de Letras e Títulos da Sede da Comarca de Conchal - SP
       
Faço saber que pretendem se casar e apresentaram os documentos
Exigidos pelo artigo 1525 do Código Civil Brasileiro:
       
Faço  saber  que  pretendem se casar e apresentaram os documentos
exigidos pelo artigo 1525 do Código Civil Brasileiro:
    
──────────────────────────────────────────────────────────────
PEDRO TARABUSSI e SONIA  APARECIDA  DA  COSTA,  sendo  PEDRO TARABUSSI, divorciado, 
nascido  no dia dezessete  de janeiro de um   mil   e  novecentos  e  quarenta  e  oito  (17/01/1948),  de
nacionalidade  brasileira, lavrador, natural de Cornélio Procópio - PR, residente em Conchal, Estado 
de São Paulo, filho de OTAVIO TARABUSSI  e  de  AUREA  ALVES  DE  ARAUJO;  e SONIA APARE-
CIDA DA COSTA,  solteira,  nascida  no  dia dezoito  de abril de um mil e novecentos  e  sessenta  e  
três  (18/04/1963),  de nacionalidade brasileira,  doméstica,  natural  de  Conchal  - SP, residente em
Conchal,  Estado de São Paulo, filha de SANTO CASTANHA DA COSTA e de ANTONIA PINTO DA 
COSTA.

GABRIEL  DOS  SANTOS  SOUZA  e  ELLEN  BATISTA  DOS SANTOS, sendo GABRIEL  DOS  
SANTOS  SOUZA,  solteiro,  nascido  no dia seis  de fevereiro  de  um mil e novecentos e noventa e 
tres (06/02/1993), de  nacionalidade  brasileira,  auxiliar  geral,  natural de Mogi Guaçu -  SP, residente 
em Conchal, Estado de São Paulo, filho de IZAEL  GOMES DE SOUZA e de SONIA REGINA DOS 
SANTOS SOUZA; e ELLEN BATISTA  DOS  SANTOS, solteira, nascida no dia dezesseis  de maio
de  dois  mil  (16/05/2000), de nacionalidade brasileira, do lar, natural  de  Araras  -  SP,  residente  em 
Conchal, Estado de São Paulo,  filha  de  JUVELINO  DOS  SANTOS  e  de ANDREIA APARECIDA
BATISTA.

LUCAS  GABRIEL  DE  SOUZA  LIMA  e SARAH RACHEL TINTINO PINHEIRO, sendo  LUCAS  
GABRIEL  DE  SOUZA  LIMA,  solteiro, nascido no dia cinco      de   agosto  de  dois  mil  e  três  
(05/08/2003),  de nacionalidade  brasileira,  açougueiro,  natural de Conchal - SP, residente  em  Con-
chal, Estado de São Paulo, filho de JOÃO MARCOS FERREIRA  LIMA  e  de ELIANE REGINA DE 
SOUZA LIMA; e SARAH RACHEL TINTINO  PINHEIRO,  solteira,  nascida  no  dia  vinte e seis  de
julho   de   dois  mil  e  dois  (26/07/2002),  de  nacionalidade brasileira,  do  lar,  natural  de  Araras  
-  SP,  residente  em Conchal,  Estado de São Paulo, filha de JOÃO DIAS PINHEIRO NETO e de 
ELIANE APARECIDA TINTINO.

LEANDRO  MARQUES  CANDIDO  e  ANA CLAUDIA DA SILVA, sendo LEANDRO MARQUES  CAN-
DIDO,  solteiro, nascido no dia dezoito  de fevereiro de  um  mil  e  novecentos  e  oitenta  e  oito  
(18/02/1988), de nacionalidade  brasileira,  repositor,  natural  de Conchal - SP, residente  em  Con-
chal,  Estado  de  São  Paulo, filho de JOAQUIM AFONSO  CANDIDO  e  de  RUTH  SILVESTRE  
MARQUES  CANDIDO;  e ANA CLAUDIA  DA SILVA, solteira, nascida no dia trinta  de outubro de
um   mil   e   novecentos  e  noventa  e  oito  (30/10/1998),  de nacionalidade  brasileira,  balconista,  
natural  de Araras - SP, residente  em  Conchal,  Estado  de São Paulo, filha de APARECIDO FER-
REIRA DA SILVA e de MARTA MANIERO FERREIRA DA SILVA.

JUAREZ  VICTOR  e  SILVANA  APARECIDA  DA  COSTA BARREIROS, sendo JUAREZ  VICTOR,  
divorciado,  nascido no dia dezenove  de outubro de  um  mil e novecentos e setenta (19/10/1970), de 
nacionalidade brasileira,  autônomo,  natural  de  Conchal  -  SP, residente em Conchal,  Estado  de  
São  Paulo, filho de JOSÉ VICTOR FILHO e de ANÍZIA  ALVES  VICTOR;  e  SILVANA  APARECIDA 
DA COSTA BARREIROS, divorciada,  nascida  no  dia  nove    de  agosto  de  um  mil  e novecentos  e  
setenta  e  seis  (09/08/1976),  de  nacionalidade brasileira,  autônoma,  natural de Malacacheta - MG, 
residente em Conchal,  Estado de São Paulo, filha de JOSÉ DA COSTA BARREIROS ede MARIA 
SOARES DE ARAUJO.

Se alguém souber de algum impedimento, oponha-o na forma da lei. Lavro o presente, que afixo no 
lugar de costume.

      Conchal, 23 de Janeiro de 2025.

     O Oficial: Arthur Jorge do Vale

Editais

EDITAL DE CONVOCAÇÃO Nº 04/2025
SELEÇÃO PÚBLICA Nº 01/2024 

O Superintendente do Consórcio Intermunicipal para o Desenvolvimento Sustentável, sediado à Rua 
Baronesa Geraldo de Rezende, 275, Centro – Cosmópolis/SP, no uso de suas atribuições estatutá-
rias, convoca os candidatos abaixo relacionados, aprovados na Seleção Publica n.º 01/2024, a com-
parecerem na sede do CONDESU, até o dia 03 de fevereiro de 2025, no horário das 08h00 às 12h00, 
para atribuição de 01 (uma) vaga para o emprego de Auxiliar Administrativo, do quadro de empregos 
em geral do CONDESU, com lotação na Sede Administrativa do Condesu. 
Os candidatos deverão apresentar no ato da posse os documentos originais acompanhados de suas 
respectivas cópias legíveis, conforme relação disponibilizada no site do CONDESU em: www.conde-
su.com.br/selecoes-publicas/selecao-publica-no-01-2024/. 
A não comprovação da documentação necessária e exigida para admissão eliminará o candidato da 
Seleção Pública. 
O candidato convocado, que não se apresentar no local e nos prazos estabelecidos, será considera-
do desistente, implicando sua eliminação definitiva e convocação do candidato classificado imedia-
tamente subsequente.

RELAÇÃO DOS CONVOCADOS
AUXILIAR ADMINISTRATIVO 

CLASS. N.º INSC. NOME                  RG
4º               73321               MARILIA RIBEIRO ALVES 533271095

 
JULIO CEZAR SIMON CARMONA

Superintendente do Consórcio Intermunicipal para o Desenvolvimento Sustentável - CONDESU

SINPRO INTERIOR - CONVITE
O Sinpro Interior convida a todos os Professores e Auxiliares, de todos os níveis, cursos, séries e 
graus, de sua base territorial em Jaguariúna e Região, sindicalizados ou não para que enviem entre 
os dias 29 de Janeiro e 21 de Fevereiro próximo, por qualquer meio de comunicação (carta, e-mail, 
whathssap, etc) ou mesmo presencialmente, sugestões para que possam ser incluídas na Pauta 
de Negociações com os Sindicatos Patronais do Estado de São Paulo: SIEEESP e SEMESP, nas 
Convenções Coletivas de 2025/2026. Também podem ser enviadas sugestões sobre um prazo de 
oposição ideal para a Categoria. Jaguariúna, 28 de Fevereiro de 2025 – Paulo Sergio Silva Franco – 
Presidente do Sinpro Interior.
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Proprietários de imóveis flagrados com criadouros da 
dengue podem ser multados; valores foram reajustados

De Mogi Guaçu

Os responsáveis por 
imóveis com criadou-
ros do mosquito Aedes 
aegypti,  transmissor 
da dengue e de outras 
doenças, podem ser mul-
tados e os valores aca-
bam de ser reajustados. 
Um Projeto de Lei, de au-
toria do prefeito Rodrigo 
Falsetti, foi aprovado 
nesta quarta-feira, dia 
22 de janeiro, pelos ver-
eadores, em sessão ex-
traordinária.

Legislação municipal 
já prevê multa para o 
proprietário do imóvel 

que for flagrado com 
criadouro do mosquito. 
Agora, o valor da multa 
pode chegar a R$ 7,2 
mil nos casos das in-
frações consideradas de 
grau gravíssimo (1.500 
UFIMs-Unidades Fiscais 
do Município). O projeto 
será sancionado pelo 
chefe do Executivo ainda 
nesta semana, para que a 
lei possa entrar em vigor.

Pela lei municipal, 
as infrações que podem 
ser impostas ao propri-
etário do imóvel foram 
classificadas em quatro 
graus: leve, médio, grave 
e gravíssimo, conforme 

os valores abaixo. Vale 
ressaltar que o valor 
de referência da UFIM 
(Unidade Fiscal do Mu-
nicípio) até o dia 20 foi 
de R$ 4,80, sendo os 
valores atualizados no 
Portal da Prefeitura.

A classificação é real-
izada levando em con-
sideração o número de 
criadouros encontrados 
e larvas do Aedes aegypti 
durante as visitas de 
rotina e averiguação de 
denúncias. O morador 
sempre é advertido nas 
situações consideradas 
leves. Depois, o morador 
pode ser multado pelas 

equipes.
 
Grau leve: 125 UFIMs, 

o que equivale a cerca de 
R$ 600

G r a u  m é d i o :  2 5 0 
UFIMs, o que equivale a 
cerca de R$ 1.200

G r a u  g r a v e :  8 5 0 
UFIMs, o que equivale a 
cerca de R$ 4.080

G r a u  g r a v í s s i m o : 
1.500 UFIMs, o que 
equivale a cerca de R$ 
7.200

“Infelizmente, temos 
nos deparado com mui-
tos imóveis em situação 
propícia para o mosquito 
da dengue. Temos feito 

as vistorias, notifica-
mos, orientamos e va-
mos multar o morador 
que não contribuir. Além 
da multa, a Prefeitu-
ra também vai cobrar 

pela limpeza no imóvel”, 
ressaltou Fábio Apare-
cido Fileti Luduvirge, 
secretário da Secretaria 
de Serviços Municipais 
(SSM).

MUTIRÃO CONTRA A DENGUE: Mais de 2,4 
mil casas foram visitadas durante os trabalhos

De Mogi Mirim

A Secretaria Municipal 
da Saúde considerou ex-
celente os números apre-
sentados após o mutirão 
contra a dengue realizada 
no sábado (25), feito por 
meio da VS (Vigilância 
em Saúde), e em parceria 
com outras secretarias 
municipais em seis bairros 
da Zona Norte. 

Mesmo sob um sol forte 
e altas temperaturas, mais 
de 100 pessoas conse-
guiram verificar 2,4 mil 
imóveis. Esse trabalho 
ficou a cargo de agentes 
de controle de endemias 
e agentes comunitários 
de saúde, com apoio de 
guardas municipais, fun-
cionários da SSM (Secre-
taria de Serviços Munici-
pais), Seduc (Secretaria da 
Educação) e Secretaria de 

Mobilidade Urbana. 
Outros 1.360 imóveis 

foram vistoriados em bus-
ca de criadouros do mos-
quito Aedes aegypti e de 
materiais que poderiam 
acumular água. Os resul-
tados só não foram mais 
abrangentes porque 1.040 
imóveis estavam fecha-
dos durante o mutirão. 
Por outro lado, apenas 15 
moradores se recusaram a 
colaborar com os agentes. 

Os bairros percorridos 
pela ação da VS foram os 
jardins Paulista, Scom-
parin, Silvânia, Inocoop, 
Jardim Nazareth e Jardim 
Murayama III. 

Durante todas as visi-
tas, os agentes orientaram 
os moradores sobre como 
evitar o surgimento de lo-
cais que possam servir de 
criadouro para o mosquito. 
 

ENTULHO

Já a SSM, recolheu 
mais de 90 metros cúbi-
cos de entulhos e outros 
materiais das ruas dos seis 
bairros que foram percor-
ridos com os caminhões 
da secretaria durante a 
ação. O volume chegou a 
surpreender, uma vez que 
a mesma região já havia 
sido alvo da operação “ca-
ta-bagulho” alguns dias 
antes. 

O prefeito Paulo Silva e 

os gestores das secretarias 
municipais envolvidas 
nesta operação também 
estiveram na região acom-
panhando os trabalhos 
dos agentes. O QG (Quar-
tel-General) do mutirão 
foi montado na escola 
“”Humberto Brasi”. De 
1º de janeiro até o dia 22 
deste mês, Mogi Mirim 
contava com 781 casos 
positivos de dengue no 
Município.

Cadastro reserva de professores da rede municipal para 
trabalhar em escolas de tempo integral acontece nos 

dias 27 e 28 de janeiro
De Mogi Guaçu
 
A Secretaria Munici-

pal da Educação de Mogi 
Guaçu, por meio da lei nº 
1.624 de 23 de janeiro de 
2025, que institui o Pro-
grama de Tempo Integral 
(PTI) na rede municipal 
de ensino, irá realizar 
entre hoje e amanhã, 
dias 27 e 28 de janeiro, 
o cadastramento reserva 
de professores efetivos de 
Educação Básica Infantil 
II, para lecionar nas uni-
dades escolares partici-
pantes do programa. Para 
mais informações, o edi-
tal completo encontra-se 
disponível no Diário Ofi-
cial do Município publi-
cado no último sábado, 
25 de janeiro, pelo link: 

https://dosp.com.br/
exibe_do.php?i=NTk-
5MzAx, a partir da página 
5.

As inscrições deverão 
ser feitas somente por 
envio de documentação 
relacionada no presente 
edital através do e-mail: 
educacao@edu.mogigua-
cu.sp.gov.br. O objetivo 
da Pasta é selecionar 
professores de Educação 
Básica Infantil II, efeti-
vos da rede municipal 
de ensino, interessados 
em lecionar nas Escolas 
Municipais de Educação 
Infantil (EMEIs) Ver-
eador João Veridiano 
Franco; Eva Aparecida 
Estancial Teodoro; Mário 
Vedovello; e Professora 
Ivone Soares.

Para se inscrever, o 
candidato interessado 
deve ser professor efeti-
vo de Educação Básica 
Infantil II, ter experiên-
cia mínima de três anos 
como docente efetivo na 
rede municipal de ensi-
no, ter sido aprovado em 
estágio probatório, além 
de ter obtido no míni-
mo 90% de aprovação 
nas avaliações anuais de 
desempenho e ter apre-
sentado frequência reg-
ular ao trabalho quanto 
à pontualidade e assidu-
idade.

A avaliação dos cadas-
tros reservas será feita 
por uma comissão de 
equipe técnica, composta 
por um representante da 
Supervisão de Ensino, 

um da Divisão de Apoio 
Administrativo e pelo 
Secretário Municipal da 
Educação, Paulo Paliari.

 
Tempo integral
O ano letivo de 2025 

irá iniciar no dia 3 de 
fevereiro e já vai con-
tar com mais duas uni-
dades de Mogi Guaçu 
com atendimento em 
período integral do 1º ao 
5 º ano, sendo as Escolas 
Municipais de Ensino 
Fundamental (EMEFs) 
Anira Franco de Campos, 
no Jardim Esplanada, na 
Zona Leste, e Profª Clau-
dina de Oliveira Ramos, 
na Chácaras Alvorada.

Esse sistema de apren-
dizado já é realizado no 
Centro de Atendimento 

Integral à Criança (Caic), 
no Jardim Santa Terez-
inha II, e na Escola Mu-
nicipal de Ensino Básico 
(EMEB) Ubirajara Ra-
mos, no Parque Residen-
cial Ypê Amarelo. Com a 
mudança, o município 
passa a contar com qua-
tro unidades de atendi-
mento de ensino integral.

O secretário da Ed-
ucação, Paulo Paliari, 
explicou que a meta é im-
plantar o ensino integral 
nas escolas da rede mu-
nicipal para garantir uma 
formação integral para 
as crianças por meio de 
um currículo integrado. 
“Nosso intuito é oferecer 
educação em tempo inte-
gral de forma gradativa 
em, no mínimo, 50% das 

escolas públicas. Por isso, 
estamos implantando 
esse novo sistema de 
educação aos poucos e, 
assim, vamos tendo tem-
po hábil para atender ao 
Plano Nacional de Edu-
cação, que foi instituído 
pelo Governo Federal”, 
disse.

Ele também comen-
tou que com o ensino 
integral é possível dar 
mais segurança para as 
famílias porque, desta 
forma, as crianças ficam 
menos tempo em suas 
casas. “Além disso, os 
estudantes terão mais 
tempo dentro da escola 
e mais oportunidades 
de aprendizagens com 
oficinas de artes e de es-
portes”, comentou.

ACIMM atua para fortalecer o artesanato da cidade

De Mogi Mirim
?
A direção da Associação 

Comercial e Industrial de 
Mogi Mirim (ACIMM) 
quer ouvir os artesãos da 
cidade e suas lideranças, 

para saber das necessi-
dades mais prementes da 
categoria, visando colabo-
rar com o processo de for-

talecimento da atividade 
em nossa cidade.

Um encontro nesse sen-
tido está agendado para 
ocorrer na próxima segun-
da-feira, dia 27, a partir das 
19h00 na sede da ACIMM. 
O atual presidente da en-
tidade representativa do 
nosso comércio, Nelson 
Theodoro Junior, tem se 
empenhado pessoalmente 
para atrair o maior núme-
ro de interessados.

Em sua justificativa, 
o dirigente explica que a 
atividade possui importân-
cia cultural e econômica 
para a cidade e que por 
isso deve constar entre as 

prioridades de pessoas e 
organismos que atuam em 
favor do fortalecimento da 
atividade econômica do 
município, como é o caso 
da entidade que preside. 

“Incentivar essa prática 
ajuda a preservar histórias, 
técnicas e valores que po-
dem ser transmitidos de 
geração em geração. O 
artesanato é uma fonte 
significativa de renda para 
muitos brasileiros, espe-
cialmente é uma oportuni-
dade de emprego, podendo 
transformar habilidades 
individuais em produtos 
comercializáveis, estimu-
lando a economia local”, 

colocou.
Ainda de acordo com 

seu entendimento, The-
odoro Junior avalia que 
as cidades que valorizam 
o artesanato revelam vo-
cação para a atração de 
turistas, os quais, por sua 
vez, além de expressar 
seu fascínio por produ-
tos originais e exclusivos, 
são atraídos pela oferta 
de outros serviços e ativ-
idades oferecidos nessas 
mesmas cidades. “Feiras, 
exposições e lojas de arte-
sanato tornam-se pontos 
de interesse, impulsion-
ando o setor turístico”, 
completou.



728 de Janeiro de 2025 - Caderno a |

Inscrições para Corte do Carnartur 2025 
terminam nesta terça

De Artur Nogueira

As inscrições para o 
concurso que elegerá 
a Corte do Carnartur 
2025 se encerram nes-
ta terça-feira (28), às 
15h. O concurso é vá-
lido para mulheres e 
homens a partir dos 18 
anos, que residam no 
município nogueirense 
ou cidades que estejam 
em um raio de até 50 
km.

O cadastro é on-line 
e gratuito (preencha 
o formulário https://
d o c s . g o o g l e . c o m /
forms/d/16VSlRiFg-
CPpVeN8C-II1T3HaIU-

JmJ3f1uLARqlihRwY/
edit).

A última eleição da 
corte  aconteceu  em 
2025, quando Nayara 
Assunção  (Rainha) , 
Gustavo Gonçalves (Rei 
Momo), e Vitória Car-
valho e Raíssa Barichel-
lo (Princesas) foram 
eleitos.

Neste ano, o concur-
so tem previsão para 
acontecer no dia 15 de 
fevereiro, a partir das 
20h30, no Teatro “O 
Fingidor”. Os vence-
dores ganharão prêmios 
em dinheiro e presentes 
do comércio local.

A eleição está sendo 

organizada pela Prefei-
tura de Artur Nogueira, 
por meio da Secretaria 
de Cultura & Turismo, 
com a coordenação de 
Paulo Munhoz, respeit-
ado produtor de eventos 
há 29 anos na região, 
experiente missólogo 
que já teve modelos 
reconhecidas no Miss 
São Paulo e Miss Brasil 
Infantil, e idealizador 
do tradicional Miss Ar-
tur Nogueira.

“Neste ano, o limite 
de participantes será 
de 12 representantes 
homens e 12 mulheres. 
Caso o número de in-
scrições ultrapasse, será 

feita uma pré-seleção”, 
explica Munhoz.

Compromissos  da 
realeza

Além de abrir ofi-
cialmente o Carnaval 
de Artur Nogueira, a 
Corte eleita partici-
pará de uma agenda 
especial, com visitas 
aos polos carnavalescos 
e presença em eventos 
culturais, cumprindo 
responsabilidades até a 
transferência das faixas 
em 2026.

Serviço
Inscr ições  para  o 

concurso?Período: Até 

28 de janeiro de 2025?
Eleição da Corte 2025
Data: 15 de fevereiro 

de 2025 (sábado)?
Horário: a partir das 

20h30?
Local: Teatro “O Fin-

gidor” (Avenida XV de 
Novembro, 1.400 - Jar-
dim Planalto)

Foto Clube fecha projeto ‘Cine Bellas Artes’ 
com exposições e instalação artística em 

Amparo

MEG 2025: Disputa do xadrez será entre os dias 
27 e 31 de janeiro; no Shopping Boulevard

Da Redação

Mostras têm abertura 
marcada para o sábado, dia 
1 de fevereiro, e terça-feira, 
dia 4, às 20h, no Cine Foto 
Clube, no centro, e reúnem 
trabalhos dos alunos dos 
cursos de Fotografia e de 
Desenho Livre; entrada é 
gratuita 

Fevereiro chega com 
duas exposições e uma 
instalação artística como 
destaques da programação 
que encerra o projeto “Cine 
Bellas Artes”, realizado 
pelo Cine Foto Clube de 
Amparo, estância do inte-
rior de São Paulo. Foram 
oito meses de atividades 
gratuitas na sede do es-
paço cultural, na Rua Treze 
de Maio, 5, no centro da 
cidade. A agenda do mês 
ainda traz duas oficinas, 
um workshop e uma saída 
fotográfica.

PRIMEIRAS AT-
R A Ç Õ E S  D E  F E -
VEREIRO

A programação de fe-
vereiro começa logo no dia 
1º (sábado), às 20h, com 
a abertura da exposição 
de trabalhos dos alunos 
do curso de Fotografia, 
coordenado pelo professor 
Reginaldo Leme. A mostra 
pode ser vista no primeiro 
piso do Cine Foto Clube.

Simultaneamente, tam-
bém a partir do dia 1º de 
fevereiro, fãs da fotografia 
têm a chance de contemplar 
a instalação artística “Som-
bras e Silhuetas”, formada 
por imagens impressas em 
bandeiras em grande for-
mato. A exposição fica na 
galeria do segundo piso do 
espaço cultural no centro 
de Amparo.

Já a exposição Desen-
ho Livre, com trabalhos 
dos alunos do professor 
Evandro Mozer, será ab-

erta na terça-feira, dia 4 de 
fevereiro, também às 20h, 
na galeria do piso térreo do 
Cine Foto.

As oficinas “Fotomon-
tagem” e “Retratos”, além 
do workshop de Pinhole e 
uma saída fotográfica estão 
previstas para os finais de 
semana de fevereiro. Os 
interessados em participar 
destas atividades, que são 
gratuitas, devem acompan-
har o perfil no Instagram @
cinefotoamparo, onde ob-
terão informações sobre os 
dias e formas de inscrição.

TEMPORADA UNE 
MAIS DE DUAS MIL 
PESSOAS

 Voltado para a formação 
artística de jovens e adultos 
por meio de atividades nos 
eixos culturais de oficinas 
de formação, exposições 
periódicas e eventos cul-
turais, o projeto “Cine Bel-
las Artes” promoveu, ao 
longo de 2024, uma mara-
tona de diferentes ativi-
dades, incluindo cursos 
de longa duração, oficinas, 
workshops, palestras, rodas 
de conversas, com mais de 
2 mil pessoas inscritas.

“Ver essa grande quanti-
dade de pessoas participan-
do das atividades dentro do 
Cine Foto Clube de Amparo 
nos estimula ainda mais a 
seguir com trabalho. Nosso 
propósito é garantir aces-

so a atividades culturais 
gratuitas para a sociedade. 
Sabemos o quanto a cultura 
é importante na vida das 
pessoas e por isso que o 
Cine Foto Clube segue de 
portas abertas”, diz o pres-
idente Reginaldo Leme.

O balanço da temporada 
que se encerra em fevereiro 
mostra que o projeto “Cine 
Bellas Artes” ofereceu cur-
sos de longa duração de 
fotografia, desenho livre, 
gerenciamento de redes so-
ciais, cinema e audiovisual 
e dança para pessoas da 3ª 
Idade.

Além disso, realizou ro-
das de conversa com temas 
relevantes como fotoclubis-
mo, importância do rádio 
e Lei Rouanet; oficinas de 
fotoaquarela, mobgrafia, 
viagem e do Kombina com 
foto; e workshops de pin-
hole, fotofólio, produção 
de textos, e os voltados 
para acessibilidade como o 
“Acessibilizando imagens e 
Editais”.

O “Cine Bellas Artes” 
ainda realizou dois passeios 
fotográficos, um pelo cen-
tro histórico de Amparo e 
outro que se aprofundou 
na história de uma fazenda 
centenária. Também apre-
sentou quatro exposições: 
“Coleção Bandeirantes”, 
“Intrépidos”, “Brazilian Cir-
cuit” e “Reencontro”, uma 
retrospectiva dos trabalhos 

do artista plástico Sergio 
Nardini.

Idealizado e produzido 
pelo produtor cultural e 
presidente do Cine Foto 
Clube de Amparo, Regi-
naldo Leme, o projeto foi 
viabilizado por meio da Lei 
Paulo Gustavo, da Secre-
taria Estadual de Cultura, 
Economia e Indústria Cri-
ativa, Governo do Estado 
de São Paulo e pelo Gov-
erno Federal, através do 
Ministério da Cultura.

FUTURO RESERVA 
NOVO PROJETO

 Com o fim do projeto 
“Cine Bellas Artes”, em fe-
vereiro, a diretoria do Cine 
Foto Clube de Amparo já 
se movimenta e volta as 
atenções no trabalho de 
desenvolver um novo pro-
jeto. O objetivo é realizar di-
versas atividades ao longo 
de 2025 nas dependências 
do clube.

“Já estamos com um 
novo projeto aprovado, ag-
ora através da Lei Rouanet, 
e estamos na fase de cap-
tação de recursos. Temos 
condições para iniciar os 
trabalhos já a partir de 
março”, comenta Rafael 
Leopoldi, produtor cultural 
do Cine Foto.

Serviço
Projeto “Cine Bellas Ar-

tes”

Local: Cine Foto Clube 
de Amparo-SP

Endereço: Rua Treze 
de Maio, 5, centro, Ampa-
ro-SP

Programação
Data: 1º de fevereiro, 

sábado
Abertura de Exposição 

de Fotografia, com tra-
balhos dos alunos do pro-
fessor Reginaldo Leme 
– (primeiro piso)

Abertura de instalação 
artística “Sombras e Silhue-
tas” – (segundo piso)

Horário: 20h
Entrada: Gratuita
Data: 4 de fevereiro, 

terça-feira
Abertura de Exposição 

Desenho Livre, com tra-
balhos dos alunos do pro-
fessor Evandro Mozer – 
(galeria do piso térreo)

Horário: 20h
Entrada: Gratuita

DEMAIS ATRAÇÕES 
DO MÊS

Oficinas: “Fotomonta-
gem” e “Retratos”

Workshop: Pinhole
Saída Fotográfica
Quando: Finais de se-

mana com datas ainda 
indefinidas

Como participar: In-
teressados devem acom-
panhar datas e formas de 
inscrição pelo Instagram @
cinefotoamparo

Investimento: Gratuito

De Mogi Guaçu
 
Entre os dias 27 e 31 

de janeiro, acontecerá a 
disputa da modalidade 
de xadrez por equipes da 
48ª Maratona Esporti-
va Guaçuana (MEG). A 
competição será real-
izada no Shopping Bou-
levard, sempre a partir 
das 19h.

As 12 equipes inscri-
tas na MEG vão partici-
par da modalidade, sen-
do elas: Atlético Amigos, 
Bom Jesus/Massuia 
Imóveis, Brais/Alvora-
da,  Cerâmica Clube, 
Espaço Liga, Machado 
Team Combate, Mar-

tinho Prado, Ohana, 
Storms, Unidos da Vila, 
Vira Copos F.C. e Ypê 
Pinheiro Futsal. 

“Com certeza será o 
maior campeonato mu-
nicipal de xadrez por 
equipes da história de 
Mogi Guaçu. Ao todo, 
88 enxadristas compe-
tirão em todos os níveis 
de jogo, independente-
mente de sexo e idade 
e, incluindo, os atletas 
com deficiência visual. 
Serão 12 equipes, com 
sete a oito enxadristas 
cada uma, disputan-
do o mais tradicional 
campeonato de xadrez 
da cidade”, comentou 

o técnico de xadrez da 
Secretaria Municipal de 
Esporte e Lazer (SEL), 
Wendel Assis.

Maratona
A 48ª edição da Mara-

tona Esportiva Guaçua-
na (MEG) começou na 
noite da última quar-
ta-feira, 22 de janeiro, 
com a cerimônia de ab-
ertura oficial da com-
petição no Ginásio Po-
liesportivo Carlos Nel-
son Bueno, o Furno, no 
Parque Cidade Nova. A 
solenidade contou com 
o tradicional desfile das 
equipes participantes, 
acendimento simbólico 
da pira olímpica, jura-

mento do atleta e ainda 
a eleição da Rainha da 
MEG 2025. O título fi-
cou com Giovana Costa 
Marques,  do Espaço 
Liga.

 A competição, que é 
organizada pela Secre-
taria Municipal de Es-
porte e Lazer (SEL), teve 
início nesta sexta-fei-
ra, 24 de janeiro, com 
a dança de salão, que 
acontecerá no salão so-
cial do Cerâmica Clube, 
a partir das 19h. Neste 
ano, 12 equipes com 
cerca de 1,2 mil atletas 
participam da Maratona 
Esportiva Guaçuana. 
São 28 modalidades: 

atletismo, badminton, 
basquete 3x3, basquete-
bol, beach tênis, biribol, 
bocha, ciclismo, dança 
de salão, dama, dominó, 
futevôlei, futsal, han-
debol, malha de terra, 

malha oficial, mountain 
bike, natação, poker, 
pedestrianismo, rainha, 
skate, tênis de campo, 
tênis de mesa, truco, 
voleibol indoor, vôlei de 
praia e xadrez.
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